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1. Mot de la présidente ou du président 
 

L’année scolaire 2022-2023 fut une année bien remplie avec son lot de belles réussites et de 

défis. Le renouveau PEVR nous a amené à revoir notre projet éducatif. Le CÉ fut informé des 

avancées de ce chantier de travail. 

 

La bonne santé financière a permis de faire des travaux au vestiaire de football ainsi que dans un 

gymnase. Les élèves peuvent ainsi bénéficier d’un environnement sportif plus accueillant et 

adéquat. 

 

Le menu de la cafétéria est un sujet qui préoccupe plusieurs membres du CÉ. La qualité des 

menus et de l’offre des boissons et collations ont occupé plusieurs réunions. Cette préoccupation 

a été déposée au comité de parents ce qui lui a valu une réflexion plus large au sein du centre de 

services. 

 

Nous pouvons être fiers d’avoir maintenant une reconnaissance des programmes Arts Étude 

jusqu’en secondaire 5 et de celui de Santé Globale jusqu’en secondaire 4.    

 

Je ne vous surprendrai pas en vous nommant que le nombre d’élèves à la polyvalente frise la 

surpopulation. Cette situation est inquiétante même avec l’ajout de modulaires. Comment 

pouvons-nous offrir un lieu de scolarisation où chacun y trouve sa place et s’y sent bien? 

 

Des préoccupations ont été apportées par certains membres du CÉ sur l’utilisation du cellulaire 

et du Chromebook en classe (l’accès libre à internet en tout temps) ainsi que sur le code 

vestimentaire.  

 

 

 

 

2. Présentation du Conseil d’établissement 

 

Liste des membres : 

 

Noms Titre (qualité : parents, personnel, etc.) 

Isabelle Girard Direction  

Marie-Hélène Berthiaume Représentante des parents, présidente 

Isabelle Bastien Représentante du personnel professionnel 

Dave Bérubé Représentant des parents 

Mathilde Bouchard Représentante des élèves 
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Michelle Brousseau Représentante du personnel enseignant 

Caroline Fortin Représentante du personnel enseignant 

Marie-Josée Fortin Représentante des parents 

Pierre Gagné Représentant du personnel de soutien 

Marc Hamel Représentant du personnel enseignant 

Alexandra Hudon Représentante de la communauté 

Maxime Jacques-Gagnon Représentant du personnel enseignant 

Nadia Larrivée Représentante des parents 

Cédric Lavoie Représentant du personnel enseignant 

Mélanie Maltais Représentante des parents 

Josée Malenfant Représentante des parents 

Frédérika O’Sullivan Représentante du personnel enseignant 

Marie-Paule Oyourou Représentante des parents 

Chanelle Simo Noyum Représentante des élèves 

Marie-Soleil Touchette Représentante des parents 

Béatrice Turcotte Représentante de la communauté 

 

3. Dates des rencontres    
 

25 Octobre 13 Décembre 7 Février 4 Avril 9 Mai 

6 Juin     

N.B. : 67. Le conseil d’établissement établit ses règles de régie interne. Ces règles doivent 

prévoir la tenue d’au moins cinq séances par année scolaire 

 

4. Projet éducatif  
 

Quelques lignes directrices et les objectifs : 

 

Le projet éducatif est en construction cette année. Le CÉ a été informé de l’avancée des travaux 

du comité de pilotage. 

Certains enjeux seront au cœur de cette nouvelle mouture et se verront précisés lors des travaux 

et analyses du comité de pilotage : 

- La persévérance, l’engagement scolaire et la diminution de l’absentéisme 
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- La réussite des garçons pour les matières à sanction : français, mathématique, anglais, 

sciences, histoire  

- Le taux de diplomation après 5 ans 

 

Les valeurs présentées et discutées : 

- Engagement 

- Persévérance 

- Respect  

 

 

5. Règles de conduite 
 

Quelques lignes directrices : 

 

Les règles de vie ont été revues cette année et présentées au CÉ en avril. Certains ajustements 

ont été proposés. La ponctualité - le code vestimentaire - le matériel - les devoirs, travaux et 

évaluations - le respect - le milieu de vie sont des rubriques où l’on explicite le comportement 

attendu, les raisons, les conséquences positives et les manquements. Une vision d’éducation sur 

le vivre ensemble et ses règles de conduite transparait de ce document sur les règles de vie. 

 

Les préoccupations des membres parents furent discutées en CÉ, un espace de discussion a 

permis aux membres scolaires de les entendre. 

 

Il demeure un certain défi d’avoir l’adhésion de tous et une cohérence dans son application. La 

volonté y est.  

 

 

 

6. Frais chargés aux parents 
 

Quelques faits saillants : 

 

Une augmentation des coûts exigés aux parents fut notée cette année. Elle s’explique par 

l’augmentation des frais des cahiers d’exercices, les coûts reliés au transport et aux différentes 

sorties et les frais de la coordination pour certains programmes ou concentrations. 

 

Certains voyages internationaux sont annoncés et la possibilité d’avoir accès à une campagne de 

financement pourra soutenir financièrement certains élèves. 
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7. Avis et consultations – Centre de services scolaire 
 

Sujets sur lesquels le CE a été consulté : 

 

Dates Objet de la consultation Court résumé de la position du CE 

13 décembre 

2022 

Procédure de consultation concernant 

le contrat de la cafétaria 

Un sondage sera remis aux membres 

des CÉ du centre de services scolaire. 

Ce sondage est transmis par courriel 

par les ressources matérielles. 

4 avril 2023 Critères de sélection des directions 

d’établissements 

Ce point n’est pas traité cette année. 

 

8. Informations aux parents et à la communauté en lien avec l’article 83 de la 

LIP  
 

Dates Objet de l’information Outils utilisés 

Plusieurs communications aux parents furent envoyées par courriel cette année à raison d’au 

moins un par mois. Des informations diverses sur la vie de l’école, les modalités de 

communication avec les enseignants, les modalités pour assister aux rencontres du conseil 

d’établissement.  

Les modalités de rencontres avec les enseignants furent en mode virtuel cette année. 

 

 

9. Fonctions et pouvoirs reliés aux services éducatifs (art. 84 à 89.1 de la LIP) 
 

Dates Fonctions / pouvoirs exercés 

relativement aux services éducatifs 

Précisions 

Toutes les 

rencontres 

Approbation d’activités 

complémentaires 

Certaines sont envoyées par courriel 

afin d’approbation avant la tenue de 

l’activité avant la prochaine 

rencontre du CÉ 

7 février 2023 Approbation de la politique 

d’évaluation en PEI et celle de 

l’inclusion 

Certains changements ont été 

présentés et approuvés 

7 février 2023 Approbation de la grille des matières 

2023-2024 

Une offre des programmes Santé 

globale jusqu’en secondaire 4 et Arts 

de la scène en continuité du 

secondaire 1 à secondaire 5. 

Un cours d’éducation choix de 

carrière devient obligatoire pour les 

élèves en CPC et les classes 

Perspectives 

Une nouvelle formule en musique 

sera offerte, soit musique et 

technologies 
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9 mai 2023 Approbation des règles de vie et du 

code vestimentaire 

Certaines modifications ont été 

demandées par le CÉ. 

9 mai 2023 Adoption du plan de lutte contre 

l’intimidation et la violence 

Document déposé sur le site de 

l’école 

9 mai 2023 Approbation des normes et modalités 

d’évaluation, chapitre 4 

Balises pour les voyages lors des 

examens et demandes de reprise. 

9 mai   

 

10. Fonctions / pouvoirs reliés aux services extra-scolaires (art. 90 à 92 de la 

LIP) 
 

Dates Fonctions / pouvoirs reliés 

aux  

services extra scolaires 

Précisions 

25 octobre 2022 Approbation de la fête de Noël Changement au calendrier scolaire 

25 octobre 2022 Approbation du processus 

d’approbation des activités 

complémentaires  

Même procédure que par les années 

passées. Procédure inscrite dans nos 

règles de régie interne. 

25 octobre 2022 Approbation du voyage à Cuba pour 

les élèves du PEI de 4e et 5e 

secondaire 

Le voyage aura lieu en 2023-2024 

9 mai 2023 Approbation de l’horaire de fin 

d’année 

Ajustement de l’horaire pour les 

élèves en francisation, Pré-Dep et 

Perspective 

 

 

11. Ressources matérielles et financières (art. 93 à 95 de la LIP) 
 

Dates Fonctions / pouvoirs reliés 

aux ressources matérielles et 

financières  

Précisions 

25 octobre 2022 Adoption du budget La situation financière de la 

polyvalente est bonne. Il y aura 

augmentation des coûts reliés au 

déneigement et au service de 

conciergerie  

25 octobre 

20222 

Adoption des campagnes de 

financement et levées de fonds 

Plusieurs projets : bûches Michaud, 

recette en pot, légumes bio 

13 décembre 

2022 

Approbation de la campagne de 

financement pour le programme 

Santé Globale 

Cette campagne permettra d’acheter 

une flotte de vélos 

4 avril 2023 Mise à jour de la situation financière Augmentation des frais de 

déneigement  

Investissements prévus au vestiaire 
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de football, à la cafétéria, au terrain 

de soccer et un mur au gymnase pour 

un total de 1.5 millions  

6 juin 2023 Approbation de la contribution 

financière exigée aux parents 

Une augmentation des frais est 

demandée surtout pour les 

programmes : Santé Globale, Arts de 

la scène et PEI 

6 juin 2023 Approbation de la liste du petit 

matériel 

Augmentation des coûts des cahiers 

d’exercices 

6 juin 2023 Approbation de la campagne de 

financement de l’équipe de robotique 

Une épluchette de blés d’inde pour 

septembre 2023 

 

 

12. Projets spéciaux 
 

Nouveaux appareils dans la salle de musculation 

Rénovation d’un gymnase 

Remplacement de plusieurs machines -outils pour ateliers de technologie 

Nouveau vestiaire pour le football en partenariat avec la fondation Isaac Pépin 

Rénovation de la salle des enseignants 

 

 

 

 

13. Mot de la fin (remerciements – perspectives pour l’année à venir – 

conclusion) 
 

 

Merci à vous tous chers parents impliqués au sein du conseil d’établissement. Votre présence et 

votre participation sont essentielles pour un comité riche et démocratique. 

 

Merci à nos organismes communautaires pour leur implication au sein du conseil 

d’établissement. Merci à DAM (diplôme avant la médaille) et au Patro de Charlesbourg pour 

votre participation, mais surtout pour votre soutien si riche auprès des élèves de la polyvalente. 

Vous faites une différence positive dans la vie des élèves. Grâce à DAM, 190 élèves des équipes 

de soccer et de basketball ont pu vivre une rencontre avec les joueurs du Rouge et Or de 

l’Université Laval. Le Patro de Charlesbourg permet trois soirs par semaine aux jeunes de se 

rassembler. Le local Le Spot est toujours disponible sur l’heure du dîner.  

 

Merci aux membres du personnel scolaire de la polyvalente de votre implication au sein du 

conseil d’établissement. Votre présence est importante, car vous êtes les yeux et les oreilles de 

ce qui se vit à l’école. Votre bienveillance auprès des élèves transparait dans votre discours et 

votre participation.  
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Merci aux membres du gouvernement scolaire. Votre dévouement à rendre la vie scolaire 

divertissante et créer un sentiment d’appartenance fut fort intéressant. Le défi de recrutement 

des membres afin de pourvoir les postes dans plusieurs ministères demeure. 

 

L’année 2022-2023 fut marquée par plusieurs questionnements et situations. L’augmentation du 

nombre d’élèves fut une préoccupation tant pour le climat que pour l’offre de services 

complémentaires et enseignants dans un contexte de pénurie de main-d’œuvre. L’augmentation 

du temps de pause de 15 minutes à 20 minutes fut une mesure mise en place pour permettre aux 

élèves d’avoir le temps de circuler et d’aller aux toilettes. Il n’en demeure pas moins que l’heure 

du dîner est très bruyante. D’autres mesures devront être envisagées pour permettre aux élèves 

de vivre dans une atmosphère plus calme.  

 

L’utilisation du cellulaire en classe préoccupe également les membres du CÉ. L’utilisation des 

pochettes en classe sera à suivre.  

 

 

L’année 2023-2024 sera animée par plusieurs projets : 

- La mise en place d’un parcours exploratoire.  

- Le projet éducatif sera à adopter 

- L’aménagement de la bibliothèque en espace plus accueillant 

- La reconnaissance arts études sera déposée auprès du MEQ pour le programme Arts de 

la scène et ce, jusqu’en secondaire 5. 

- Revoir les 4 politiques du PEI afin de répondre aux nouvelles exigences de International 

Baccalaureate (IB) et de la SÉBIQ 

 

 

Est-ce que le redécoupage de bassin avec l’ouverture de la nouvelle école secondaire permettra 

à la polyvalente d’avoir un nombre d’élèves plus ajusté à la capacité d’accueil?  

 

Je vous souhaite une belle année 2023-2024. 

 

 

 

 

 

 

 


